
Introduction de quelques livres : 

« Je suis le livre de la Genèse. Je suis le premier livre de cette grande bibliothèque 

qu’est la Bible. 

Je raconte la foi du peuple hébreu dans l’alliance d’un Dieu unique avec les hommes. 

Je raconte comment cette alliance s’est ancrée dans l’humanité depuis les premiers 

récits l’histoire d’Adam et d’Eve, et puis les patriarches Noé, Abraham, Isaac et Jacob. 

Je parle beaucoup d’Abraham. C’est lui qui a entendu l’appel de Dieu : « Quitte ton 

pays et va vers celui que je te montrerai ». À cause de cette parole, il a entrepris un 

long chemin vers la terre de Canaan puis vers l’Égypte. 

Avec Agar, il a eu un fils : Ismaël. Plus tard, quand lui et Sarah sa femme étaient très 

vieux, ils ont accueilli des inconnus (on les a appelés des anges ou des messagers) qui 

ont annoncé qu’avec Sarah, il aurait un fils et une descendance aussi nombreuse que 

les étoiles du ciel. Il a cru cette parole et ils ont eu un fils Isaac.  

Rappelle-toi ! Les juifs, les chrétiens et les musulmans, tous, ils reconnaissent Abraham 

comme le « Père des croyants »  

 

« Je suis le livre de l’Exode et je raconte l’histoire de Moïse qui intercède auprès de 

Dieu pour le peuple et auprès des hommes pour Dieu. 

Je raconte comment Dieu est proche de son peuple. Il est à son écoute : « J’ai vu la 

misère de mon peuple » Je raconte comment Dieu sauve son peuple de l’esclavage et 

le conduit à travers le désert vers la terre promise en lui donnant ce dont ils ont besoin, 

de l’eau, de la nourriture. Mais le peuple n’est pas fidèle... il se fait une idole, un veau 

d’or et il l’adore, en oubliant que c’est Dieu qui l’a libéré. 

Encore une fois, Dieu pardonne à son peuple et il lui donne une loi pour que son 

alliance soit plus forte.  

Garde cette phrase dans ton cœur : Dieu n’abandonne jamais son peuple ! 

 

« Je suis le Deutéronome. A la veille de l’entrée en terre promise, Moïse médiateur entre 

Dieu et les hommes se souvient des 40 années passées au désert. C’est l’occasion de 

rappeler le cœur de ce long parcours : l’Alliance de Dieu avec les hommes ; cette 

alliance est le fondement de la loi donnée dans mon texte.  

Toi aussi, n’oublie pas : « Si tu marches dans les lois de Dieu, si tu gardes ses 

commandements, ses lois et ses coutumes, tu vivras et tu te multiplieras » 

 

 

 

 



« Je suis Isaïe et le Seigneur se sert de moi comme son Porte-Parole ; je ne suis pas tout 

seul, j’ai plein de collègues ; On nous appelle les prophètes et nous essayons de 

montrer la justice de Dieu et sa bonté. Notre message est impopulaire et nous en 

subissons parfois les conséquences. Nous ne sommes pas toujours heureux de la mission 

dont Dieu nous a chargée. Dieu nous confie de dire à son peuple son 

mécontentement à cause de ses nombreux péchés et, en même temps, nous, les 

prophètes, ne cessons de rappeler que Dieu est délivrance et libération. Nous ne 

manquons pas de lancer des alertes aux rois en place et nous annonçons l’arrivée d’un 

grand leader, un Messie qui délivrera Israël et instaurera une nouvelle ère de paix et de 

sécurité. Nous dressons les portraits très évocateurs de ce Messie. 

N’ayez pas peur de nous rencontrer si vous voulez garder Dieu et son Messie au centre 

de vos préoccupations. Replacez Dieu au cœur de toute votre vie. Le reste suivra ! » 

 

Je suis Marc. On dit que j’ai écrit le tout premier Évangile. Je vais droit au but afin de 

vous faire connaitre la vie de Jésus sur les routes de Palestine. 

Mon récit est court, concis, et rythmé. Le premier chapitre commence par le baptême 

de Jésus et « aussitôt » il se retrouve au désert, et aussitôt il est au bord de la mer, sur les 

routes, dans les maisons, dans les villages. Il n’arrête pas une minute et rencontre 

beaucoup de monde. Il fait du bien partout où il passe. Je raconte de nombreux 

miracles, des guérisons, des enseignements, des paraboles, jusqu’aux derniers jours de 

Jésus, son procès, sa mort et sa résurrection.  

Au tout début de mon récit, je raconte que Jésus passe au bord du lac et appelle des 

pécheurs : « Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent » ... C’est un appel à tout quitter 

pour suivre Jésus sur les routes.  

Quand tu lis mon récit, rappelle-toi c’est le choc de la rencontre de Jésus avec les 

hommes et les femmes qu’il croise. Jésus peut aussi te croiser aujourd’hui et que ça 

change ta vie... Alors, mon Évangile sera vraiment une « Bonne Nouvelle » ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.aelf.org/bible/Mc/1


Je suis Paul et j’ai signé de nombreuses lettres. Presque tous les dimanches à l’Église 

vous en lisez une. Mes lettres ne vous étaient pas destinées bien-sûr, mais je crois 

qu’elles vous font du bien. Je suis né à Tarse dans l’actuelle Turquie. Je suis juif et j’ai 

reçu une instruction religieuse stricte et j’ai tendance à être un peu fanatique.  Je 

considérai les chrétiens comme une secte dangereuse et pour préserver la vraie et 

pure foi juive j’ai persécuté les adeptes de Jésus. Alors que j’étais en route pour une 

action punitive contre les Chrétiens de Damas, j’ai été frappé par une intervention du 

Christ. D’un seul coup, Jésus s’est révélé à moi et m’a fait comprendre qu’il était le 

Messie de Dieu. Depuis ce jour je suis devenu le plus efficace des apôtres annonçant le 

message de Jésus partout. J’ai beaucoup voyagé à travers tout l’Empire romain pour 

parler de Jésus et fonder des Églises, des familles chrétiennes. J’ai aimé enseigner, aider 

ces premières communautés chrétiennes qui se lançaient dans l’aventure de l’accueil 

de Jésus. J’allais les voir sur place ou je leur écrivais pour les féliciter, leur parler du 

Christ, les inciter à avoir une belle vie qui rayonne l’amour de Dieu. Dans quelques 

lettres je me mets même en colère car certaines communautés chrétiennes font un 

peu n’importe quoi. J’ai tout fait pour que les Romains, les Corinthiens, les Ephésiens et 

tous les autres tiennent fermes dans la foi. J’aime dire que nous, Chrétiens, nous 

sommes des vases d’argile mais que nous portons en nous un trésor indestructible. 

Chrétiens de (Guéret, Dun, Gouzon...), c’est vrai j’ai été un agitateur dans les premières 

années de l’Église. Je suis heureux si mes lettres aujourd’hui vous aident à vous bouger, 

à marcher dans la lumière et à porter de bons fruits. TENEZ BON ! 

 

Nous sommes les femmes... 

 « Où tu iras, j’irai ; où tu t’arrêteras, je m’arrêterai ; ton peuple sera mon peuple, et ton 

Dieu sera mon Dieu » Ça, c’est ce que dit Ruth. 

Mais je suis aussi Sarah, Séphora, Judith, Esther, Anne, Bethsabée, … et bien d’autres. 

J’ai marché avec mon peuple, pour Dieu, pour les Hommes, avec courage, fidélité, 

confiance, humilité et amour. Je suis femme, épouse, compagne, mère, sœur… 

Et moi, je suis Marthe et j’ai reconnu Jésus : « Oui, Seigneur, je crois que tu es le Christ, le 

Fils de Dieu, qui devait venir au monde. »  

Je suis aussi Marie, Elisabeth, la Samaritaine, la femme hémorroïsse, la syro 

phénicienne… Je porte le Christ, je crois en lui, je suis rétablie, je témoigne, je 

questionne, je transmets. 

Je suis Marie-Madeleine et on dit que je suis l’apôtre des apôtres... 

Je suis toutes les femmes de la Bible, pour Dieu, pour Jésus, pour la vie. Et toi, n’oublie 

pas ! Tu es une femme, tu es à ta juste place à la suite du Christ... Qui que tu sois, tu 

peux tenir une place la tienne. 

 


